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様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第４回 上溝地区まちづくり会議 

事務局 

（担当課） 

中央区役所 上溝まちづくりセンター 

電話 042-762-5626（直通） 

開催日時 令和６年２月２０日（火） 19 時 00 分～20 時３０分 

開催場所 上溝公民館 大会議室 

出 

席 

者 

委 員   1７人（別紙のとおり） 

事務局   2 人（上溝まちづくりセンター地域政策担当 他 1 名） 

公開の可否 ■可  □不可  □一部不可 傍聴者数 0 人 

公開不可・一部

不可の場合は、

その理由 

 

会議次第 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

３ 議題 

（１）地域活性化事業交付金について 

（２）上溝まちづくりビジョンについて 

４ その他 

５ 閉会 
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審  議  経  過 

 

主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

 

２ 会長あいさつ（小林会長に代わり根岸副会長より） 

 

3 議題 

（１）地域活性化事業交付金について 

  ●「高齢者の安全・安心な暮らしを支える事業」について 

（上溝地域包括支援センター所長 佐藤浩史） 

→前回のまちづくり会議でもお話したとおり、この事業については、その対象 

を「高齢者」から「全ての年代」へ変更する方向で事業内容の修正を進めてい 

る。対象者を変更することで、企画内容も大きく変わるため、作成予定の事業 

周知グッズ（プレート、ガイドなど）も併せて調整が必要。こうした検討・調 

整のために大幅な時間を要する状況の中で、すぐに変更内容を反映させて申請 

を行うことは難しい。よって、本まちづくり会議にて採用すべき案件として、 

今年度承認いただいたが、交付金申請は次年度に持ち越すこととしたい。 

⇒（承認） 

 

●「上溝さくら公園イルミネーション事業」について 

（上溝地区自治会連合会 副会長 亀﨑 武） 

→地域活性化事業交付金を活用して初めての開催であった。 

令和５年１２月１６日（土）に行った点灯式では、上溝南高等学校の吹奏楽 

部の演奏や模擬店などもあり、盛大に開催できたと感じている。上溝南高等学 

校からは、吹奏楽部と地域連携実行委員会と合わせて５０名くらいの高校生が 

地域を一緒に盛り上げてくれた。複数の新聞において、事業内容についてやこ 

の事業における彼らとの連携について記事が取り上げられた。是非、次年度も 

開催したいと考えている。 

   

（２）上溝まちづくりビジョンについて 

  次の２つのテーマについて、４班に分かれ、グループワークを行った。時間の

範囲内で話し合った内容について各グループから発表された。 

 【テーマ】 

 ①「上溝さくら公園イルミネーション事業」について 

  →この事業を来年度以降はどのようなものにしたらよいか。 

 ②まちづくりビジョンの進め方や事業提案について 
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＜主な発表事項＞ 

 1 班 

  テーマ①「上溝さくら公園イルミネーション事業」について 

 

【意見】 

  ・かなりの費用が掛かっており、このままだと継続性が見込めない。 

  ・事業の宣伝も必要だが、上溝さくら公園自体の宣伝がそもそも必要。 

  ・今回の事業周知ポスターの掲示が遅かった。 

  ・イルミネーションはリースではなく、買取方式の方が良いのではないか。 

  ・イルミネーションやオーナメントは各家庭にもあると思うので、呼びかけを 

行って提供してもらってはどうか。 

  ・オーナメントの装飾は高校生だけでなく、地域の人たちに幅広くお手伝いい 

ただいてはどうか。 

  ・点灯開始時刻が早すぎたのではないか。「午後４時点灯開始」を「午後５時点

灯開始」に変更すべき。 

  ・（今年は暖かい気候であったが、）１２月ともなると厳しい寒さなので、吹奏

楽の高校生の体調を考慮し、寒さ対策を検討すべき。 

 

2 班 

  テーマ①「上溝さくら公園イルミネーション事業」について 

  

【意見】 

  ・会場である上溝さくら公園の入り口近くにはイルミネーションがあったが、 

  川沿い部分の木々にはイルミネーションが無く、少し薄暗い印象だった。 

  ・イルミネーションのライトを点滅させるとより綺麗ではないか。 

  ・上溝南高等学校だけでなく、上溝高校のみなさんとも一緒にできたら良い。 

  ・上溝さくら公園だけではなく、イルミネーションの範囲を周辺に広げられた

ら、もっと認知され盛り上がりが期待できるのではないか。 

 

テーマ②まちづくりビジョンの進め方や事業提案について 

   

・子どもも大人も参加できる「ごみ拾い大行進」の開催について提案があった。 

  具体的な内容としては、ゴミを拾って、それを最後に計量し、一番集めたゴミ 

の総量が重かった方には景品を進呈する。例えば、ゴミ拾いのゴール地点を上 

溝さくら公園に設定しておいて、そのさくら公園内では、模擬店出店やＳＣ相 

模原などの地域の企業のブース出店があるというのも地域連携も出来て面白い 
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のではないか。商店街とも連携して開催できれば、清掃範囲も広がり、地域が 

楽しく綺麗になり、大変有益である。 

 

３班 

  テーマ①「上溝さくら公園イルミネーション事業」について 

 

 【意見】 

  ・人の配置が必要となり費用の面から難しいが、来場者数の把握をしたかった。 

・背丈の低い木に対しては、イルミネーションをただ巻き付けるのではなく、 

ポールを立てて、富士山のようにイルミネーションを飾れば、見栄えがもっと

良かったのはないか。 

 ・寄付を募るために、桜の木に対する命名権を販売してはどうか。 

  ・下からもライトアップしたら、もっと綺麗だったのではないか。 

  ・イルミネーションを太陽電池型のものにしてはどうか。太陽電池型のものが

流行っている。夜１０時くらいになるとエネルギーが無くなるので、勝手に消

えて、電気代もかからない。 
  ・点灯期間は１か月程度あるので、点灯式だけではなく、クリスマスイベント

など他の仕掛けがあったら良かった。他にも、年末年始も含んでいるので、近

くの亀ヶ池八幡宮の初詣の参拝客の人の流れを取り込めるようなイベントも検

討できる。 
 

テーマ②まちづくりビジョンの進め方や事業提案について 

   

・上溝さくら公園は３９種類の桜があるので、これらの桜の種類の多さを活か

し、桜の種類を答えられたら景品が貰える仕組みのスタンプラリーの開催して

みてはどうかという提案があった。 

 

４班 

  テーマ①「上溝さくら公園イルミネーション事業」について 

 【意見】 

  ・今回のイルミネーションのコンセプトは「四季」で、各季節を単色で表現し 

ていたかと思うが、色はもう少し色鮮やかな感じの方が良かったのではないか。 

  ・何か１つあると見栄えが違うので、イルミネーションのシンボル的なものが 

中心にあると良かったのではないか。 

  ・今回イルミネーション事業は初開催。０（ゼロ）から１（イチ）を生み出し、 

無事にできたことが何より一番良かった。 

  ・模擬店の販売・出店時間が短かった。 
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  ・プレジャーフォレストを見ても、木々だけでなく、植込みにも装飾がされて 

いるので、上溝イルミネーションも木々以外の部分も力を入れたい。 

  ・上溝さくら公園の認知不足があるので、ポスター・チラシなどのイベント周 

知に予算をもう少し使ってはどうか。 

  ・上溝夏祭りをテーマにした「上溝の真夏の熱狂」という楽曲があり、これを 

地域の小中学校・高校の吹奏楽の協力を得て演奏してもらうのはどうか。 

 

  テーマ②まちづくりビジョンの進め方や事業提案について 

 

  ・上溝一斉大清掃として、地域住民を巻き込んで、ゴミ袋を配布するなどして、 

みんなでゴミ拾いができるプロジェクトを立ち上げたらどうかという提案があ

った。 

  ・高架下など落書きが目に入ることがあり、治安が悪い印象に繋がってしまう 

ので、「落書き消し」を行う取組を行ってはどうかという提案があった。 

 

４ その他 

（１）「上溝さくらまつり」について【上溝地区自治会連合会 小林会長より】 

  令和６年３月９日（土）に上溝さくら公園にて、上溝地区自治会連合会主催の

「第７回上溝さくらまつり」が開催されることについて案内があった。 

 

（２）令和６年度上溝地区まちづくり会議委員について【事務局より】 

  ・令和５年度のまちづくり会議は今回が最終回となる。次年度の開催について 

  は改めて通知を送付させていただく予定。令和６年度のまちづくり会議委員に 

ついて変更がある場合には配布している「上溝地区まちづくり会議 委員退任 

届兼推薦書」を令和６年４月１５日（月）までに事務局へ提出いただきたい。 

・役員会の中で、まちづくり会議構成団体について、一部見直しを検討しては

どうかとの意見が出た。今年度出席がほとんどできていない委員については、

今後の参加意向や事情等の聴き取りを行うとともに、新たな構成団体としては

上溝高校や農協などの団体へ打診を行うものとしてはどうかと考えている。 

⇒意見聴取したところ、全委員「賛成」との意向 

 

（３）「人形供養」について【上溝商店街振興組合 鈴木理事長より】 

人形、写真、財布などを供養する「人形供養」を２月２５日（日）に実施予定。

供養したいという方は是非お越し下さいとの案内があった。 

 

５ 閉会（鈴木副会長） 

 

以 上 
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令和５年度 第４回上溝地区まちづくり会議 委員名簿 

団 体 等 名 称 役 職 名 氏  名 出欠席 

上溝地区自治会連合会 

会長 小林 充明 出席 

副会長 亀﨑 武 出席 

副会長 迫 加津旺 出席 

上溝地区社会福祉協議会 会長 永野 堅次 出席 

上溝地区民生委員児童委員協議会 会長 桑水流 良光 出席 

上溝公民館 館長 根岸 利昌 出席 

上溝小学校ＰＴＡ 副会長 鈴木 優二 欠席 

上溝南小学校ＰＴＡ 副会長 小山 龍次 欠席 

上溝中学校ＰＴＡ 会長 藤田 寛之 出席 

上溝南中学校ＰＴＡ 会長 舩木 杉頼 欠席 

上溝地区青少年指導委員協議会 青少年指導委員 吉澤 健次 欠席 

上溝地区スポーツ推進委員  安藤 政彦 出席 

上溝地区老人クラブ連合会 会長 新田 恭一郎 出席 

上溝地区ボランティアグループ 代表 雫 幸一 出席 

相模原市消防団中央方面隊第一分団 分団長 久保田 充 出席 

交通安全協会上溝支部 副支部長 中野 正 出席 

防犯指導員  萩原 昭夫 欠席 

防災専門員  中村 秀夫 出席 

上溝商店街振興組合 理事長 鈴木 崇之 出席 

副理事長 小松 靖和 欠席 

上溝地域包括支援センター センター長 佐藤 浩史 出席 

上溝みらい創生委員会 事務局長 大野 健一 欠席 

上溝南高等学校 校長 坂本 聡志 出席 

相模原中央保護区保護司会 会長 清水 洋子 出席 

 


